



# 関中学校だより

第11号 平成24年3月15日  
ホームページアドレス <http://www.seki-j.nerima-tyky.ed.jp/>

## 有終の美

校長 勝亦章行

「有終の美を飾る」という言葉があります。ところで「有終」とはどんな意味なんでしょうか。

「有終」とは、「物事の最後をまっとうすること」

この「有終」という言葉は、中国の詩経（中国最古の詩集）の中にある次の言葉に由来します。その言葉とは・・・、

『初め有らざるなし 克（よ）く終わり有る鮮（すくな）し』

この言葉の意味は、物事を行う上で、初めはだれでも計画を立てて一生懸命にやるが、それを最後までやり遂げる者は少ない。という意味です。最後までやり遂げることは難しもの。最後までやり遂げることができる人は少ないかもしれません。

この詩経の中の言葉の「終わり有る」から「有終」という言葉となりました。この詩経の中の言葉は「有終」の典故と言えるでしょう。

「有終の美」の「美」とは、物事を最後までやり遂げることに、その価値に対して美（美しさ）を感じたのではないかと思います。日本人の美に対する繊細な感覚がそこにあると思います。学校生活においても、生徒が頑張っている姿、一生懸命に取り組んでいる姿には、美しさがあります。教育の素晴らしさは、そうした姿に接することができることです。

さて、この平成23年度もあと僅かです。3月19日には、第37回 卒業証書授与式が挙行されます。修了式は、3月23日です。まさしく、有終の美を飾る時となりました。

私は、有終の美を飾るためには、最後だけ頑張るのではなく、日ごろからの努力を大切にし、最後にやり遂げるということが大事だと思います。

似たような言葉で「終わり良ければ全て良し」という言葉があります。過程でどのようなことがあっても、結末さえ立派にできていれば、途中のことは問題にしないという意味です。最後がよければ、途中はどうでもよいと曲解することは避けなければならないと思いますが、「有終の美」とは、かなり違う価値観だと思います。

さて、三年生の諸君、今義務教育が終わろうとしています。小学校6年間、中学校3年間 計9年間の義務教育が終わります。君たち一人一人にとって、有終の美を飾ることができたでしょうか。

「終わり良ければ全て良し」でなく本当の意味での「有終の美」であってほしいと思います。

最後になりますが、この1年間、関中学校に対するご支援、ご協力に対して心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。

### ★2年 軽井沢スキー移動教室

3月1日（木）～4日（日）三泊四日で2年スキー移動教室が軽井沢で行われました。宿舎は軽井沢少年自然の家。スキー実習は、湯の丸スキー場で男女別15班に分かれて行われました。雪質よく、天候にも恵まれました。よって生徒の上達をよく、3日目のスキー実習では、どの班、どの生徒も見事に滑っていました。クラス対抗の室内レクリエーション・ドッチボール大会も大変盛り上がりしました。実行委員会中心に生徒も頑張り、とてもよいスキー移動教室でした。



## ★学習発表会（508人の保護者、来賓、地域の方が来校しました）

3月10日（土）平成23年度の学習発表会が開催されました。とても寒い日でしたが、多くの保護者、来賓、地域の方が来ていただき、充実した発表会になりました。

<p><b>舞台発表</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>(1) 海外派遣報告</li> <li>(2) 演劇部「七人の部長」</li> <li>(3) 英語部「Red Riding Hood」</li> <li>(4) ギター部演奏</li> <li>(5) 2年有志合唱「証」「いざたて戦人よ」</li> <li>(6) ウインドアンサンブル部演奏 「輝きの海へ」「迷宮ラブソング」他</li> </ul>	<p><b>展示の部</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・1年総合（練馬学習、職業調べ、職業人の話を聞く会）</li> <li>・2年総合（職場体験、都内めぐり）・3年総合（修学旅行）</li> <li>・1、2年理科（夏休みの課題）・3年英語（修学旅行）</li> <li>・家庭科ボランティア部　・2年社会（国調べ、都内調べ、歴史新聞、京都旅行計画）　・3年社会（新聞切り抜き）</li> <li>・1年書写硬筆　・2年国語（京都新聞）</li> <li>・数楽部（立方体パズル等）　・PTA（お茶と琴、写真）</li> <li>・2年英語（My Summer Vacation）</li> </ul>
<p>・全学年美術（自画像、アートクロック、仏像スクラッチ等）　・全学年家庭（一食分の食事作り、お弁当袋、絵本等）　・全学年技術（調べ学習、製図、木材加工）　・科学部　・書道部</p>	



海外派遣報告



演劇部



英語部



ギター部



2年有志合唱



ウインドアンサンブル部



### ★学校給食における放射性物質の検査結果

3月7日の給食に出された「杏仁豆腐」について、練馬区の放射性物質検査を受けました。その結果、放射性物質は検出されませんでした。区のホームページでも記載されています。

## ★関町北小学校でウインドアンサンブル部が演奏会



3月12日（月）の学習発表会の代休の日にウインドアンサンブル部が関町北小学校体育館で、演奏会を開催しました。小学生の前で素晴らしい演奏を披露し盛大な拍手をもらいました。

### ★PTA図書ボランティアの公募について

PTAが図書ボランティアを募集しています。募集用紙がPTA室入り口前の壁にあります。活動の内容は、本の貸し出し、書架整理、お勧め本の展示、室内装飾などです。ご協力、よろしくお願い致します。